Ley de Memoria Histórica de España-2007

https://es.wikipedia.org/wiki/Ley de Memoria Hist%C3%B3rica de Espa%C3%B1a



La **Ley de Memoria Histórica**, es una ley aprobada por el <u>Congreso de los</u> <u>Diputados</u> el 31 de octubre de **2007**, durante el mandato de <u>José Luis Rodríguez</u> <u>Zapatero</u> (PSOE) como <u>presidente del Gobierno</u>.

Incluye el reconocimiento de todas las víctimas de la <u>guerra civil española</u> (1936-1939) y de la posterior <u>dictadura del general Francisco Franco</u> (1939-1975), pero no la apertura de <u>fosas comunes</u> en las que aún yacen los restos de represaliados por los <u>sublevados</u>/franquitas, autodenominado <u>bando nacional</u> durante la contienda (*el conflicto*).



La <u>Asociación para la Recuperación de la</u>
<u>Memoria Histórica</u> (ARMH) fue pionera en la
exhumación científica de fosas comunes de
asesinados por la dictadura franquista.



Cartel de una calle en Sevilla donde se muestra un cambio de nombre de calle, aclarando que el antiguo nombre se ha eliminado en aplicación de la Ley de Memoria Histórica.

Callejero franquista. (=guide des rues franquistes)

La ley de la memoria histórica de 2007 ordena retirar escudos, insignias, placas y objetos que exalten la sublevación franquista o la dictadura. Casi 1.200 calles de 656 municipios homenajean a figuras del franquismo y dos pueblos, Guadiana del Caudillo (Badajoz) y Llanos del Caudillo (Ciudad Real) llevan al dictador en su propio nombre.

https://elpais.com/politica/2019/10/23/actualidad/1571857521_154 824.html



Bajo el gobierno de Mariano Rajoy (PP), la Ley de Memoria Histórica quedó derogada de facto, ya que en los Presupuestos Generales del Estado para 2013 y 2014 quedó sin dotación presupuestaria para su aplicación.

114.226 cadáveres en fosas por "sentencias ilegítimas"



https://elpais.com/politica/2019/10/23/actualidad/1571857521_154824.html

España es uno de los países del mundo con mayor número de desaparecidos.

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica (**ARMH**) tiene una lista con nombres y apellidos de **114.226 víctimas del franquismo**, pero su presidente, Emilio Silva, admite que muchas no podrán recuperarse nunca.

"Algunas no sabemos dónde están y otras, no tienen familiares para identificarlas", explica.

Desde 2000 a 2018 se abrieron 740 fosas comunes y se exhumaron más de 9.000 cadáveres. En Sevilla casi un millar de cuerpos esperan a ser desenterrados.

Desde la época de **Zapatero**, (2004-2011) el Gobierno central no había vuelto a dar financiación para esta tarea. **Los fondos han procedido de donaciones privadas, ayuntamientos y comunidades autónomas**.



Elecciones 28-A (28 de abril de 2019)

"Aspiramos a que la memoria histórica se convierta en una política de Estado, como memoria democrática de futuro", indica el programa electoral que ha presentado <u>el secretario general del PSOE y presidente del Gobierno</u>, Pedro Sánchez.